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Editorial
EDITORIAL  1

La dulce espera de Adviento
«Sí, vengo pronto.» ¡Amén! ¡Ven, Señor Jesús! 

(Apocalipsis 22,20)

Tenemos una advocación mariana muy interesante 
se suele pasar desapercibida por el pueblo de Dios. Y 
curiosamente es una advocación que tiene estrecha 

relación con el tiempo de Adviento, tanto en su significado 
como por su realidad intima.

Me estoy refiriendo a Nuestra Señora de la Esperanza, en otros 
lugares, Nuestra Señora de la Espera, Nuestra Señora de la O, 
y María de la Dulce Espera. La imagen o iconografía utilizada 
es nuestra Señor en cinta, en otra expresión, nuestra Señora 
embarazada. Esta visiblemente con la gravidez del embarazo.

Que, si alguno pensaba que es algo nuevo o reciente, estaría 
equivocado. Es una fiesta que data al año 656, en España. En 
el concilio X de Toledo se establece su conmemoración con 
el nombre en latín de: “Expectatio Partus” (Expectación del 
Parto) para celebrarse 8 días antes de la Navidad. Luego esta 
tradición fue extendiéndose a otros países. El nombre litúrgico 
actual que cae el día 18 de diciembre es: Expectación del Parto 
de la Santísima Virgen María. 



Si han podido entender, esta fiesta es como 
anillo al dedo para adviento, debido a que 
la Virgen al igual que nosotros estamos 
esperando (expectantes) ante la venida de 
nuestro Salvador, es una espera de Alguien 
que ya está, está presente en las entrañas 
purísimas de María, pero que solo ella 
conoce y siente, y esperamos junto con 
ella su manifestación al mundo.

Lo bonito de esta imagen, y advocación 
es como María vive este tiempo de espera, 
meditando en ese Jesús que esta en su 
vientre, esa conciencia del regalo que el 
Padre ha hecho a la humanidad. Por tanto, 
nuestra Señora nos invita a que, junto 
con ella, tengamos esta dulce espera del 
Salvador. ¡Ven Señor, no tardes más!

Edgar Fernández
Director Revista Alabanza
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Javier Luzón

Una oración de perdón
Después de haber explicado qué significa perdonar 
y su importancia en el camino de la vida, me parece 
conveniente explicar los términos de la oración 
que se propone a este efecto entre las oraciones del 
libro de “Las seis puertas del Enemigo” (la sexta 
de este PDF: https://www.lasseispuertas.com/
uploads/1/1/0/9/110988919/oraciones_de_las_
seis_puertas_del_enemigo_en_espa%c3%91ol_1.
pdf), a fin de que puedan entenderse adecuadamente.

Esta oración de perdón está compuesta de 
cinco breves peticiones dirigidas a Dios, que 
van precedidas de un preámbulo y seguidas de 
una acción de gracias a modo de conclusión. 
Examinémoslas despacio:

o Prefacio: Te Alabo y te bendigo, Señor, por N (la 
persona que se va a perdonar cada vez). 

¿Por qué se alaba a Dios por la existencia de una 
persona que pensamos que nos está haciendo 
daño? Por dos motivos. Primero porque la alabanza 
a Dios es un presupuesto fundamental de toda 

oración. Y, en segundo lugar, porque hacerlo así 
en este caso supone un reconocimiento de que Él 
hizo muy buenas todas las cosas, como advierte la 
primera página de la Biblia (ver Gén 1: 10. 12. 17. 
21. 25. 31). Y un reconocimiento también de que, 
entre ellas creó para el bien a la persona que nos 
ha ofendido, y de que Él no es responsable del mal 
que ésta nos hace y que nos proponemos perdonar. 
Según recuerda el tercer capítulo del Génesis, el mal 
no vino de Dios sino del ser humano que sucumbió 
a la tentación de Satanás.

o 1ª petición: Perdono, Señor, a N por todo cuanto 
me ha ocasionado  queja,  distancia  o  rechazo  
hacia  su  persona.

¿Significa esto que no ha  pasado  nada  o  que  ya 
está todo resuelto y el daño ha sido reparado? En 
absoluto. Lo que se está manifestando a Dios es que 
somos conscientes de que el perdón es el primer 
paso para facilitar la conversión del agresor. Y que, 
por ello, hemos tomado la decisión de escoger que, 
por nuestra parte, sea removido todo obstáculo 

Una oración de perdón → Por P. Javier Luzón
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para la reconciliación, empezando por cualquier 
tipo de odio y de rencor.

Asimismo, esa afirmación significa que lo hacemos 
porque estamos convencidos de que la Omnipotencia 
divina es capaz de cambiar el corazón del agresor, 
para que ya no siga ofendiéndonos y se decida a 
reparar; así como de sanar nuestro corazón, para 
que con el perdón se rompan las cuerdas que nos 
mantienen atados a las heridas recibidas y ya no 
nos afecten las ofensas que nos haya hecho o aún 
pueda hacernos.

o 2ª petición: Con tu gracia, Señor, acepto a N. Lo 
bendigo y declaro libre e inocente de toda deuda 
conmigo. 

Aceptar al agresor significa reconocer que tiene una 
parte buena que le puede hacer rectificar, y confiar 
en el Poder de Dios para conseguirlo. 

Y declararlo libre e inocente no significa que 
pensemos que ya ha hecho lo necesario para la 
reconciliación, sino que creemos que Dios es 
tan grande que es capaz de hacer que llegue a ser 
inocente, y que por eso así se lo pedimos, mientras 
ponemos de nuestra parte la liberación del agresor 
de toda animadversión nuestra.

o 3ª petición: Dale a N, Señor, la gracia eficaz para 
que me perdone por todos los motivos de rechazo o 
de queja que haya encontrado en mí. 

Cuando perdonamos pasamos a desear el bien al 
agresor, empezando por pedir a Dios que le conceda 
el bien de que deje de mirarnos torvamente. Pero, 
al mismo tiempo,  admitiendo con humildad 
la posibilidad de que pueda también existir 
algo negativo en nosotros que haya ocasionado 
la animadversión del agresor; y expresando la 
disposición para rectificarlo en tal caso de que fuera 
así.

o 4ª petición: Perdóname, Señor, por cuanto en 
mí no ha sido hacia esta persona según tu amor, y 
ayúdame a perdonarme a mí mismo por todo ello. 

Aquí damos un paso más. No sólo hemos admitido 
que podamos haber ocasionado en parte el rechazo 
del que nos ha ofendido, según se ha expresado 
en la petición tercera; sino que ahora aceptamos 
que por  nuestra parte podemos no haber tenido 
la actitud correcta ante esas ofensas, por lo que Le 
pedimos perdón, así como ayuda para superar el 
correspondiente sentimiento de culpa.

o 5ª petición: Pido a nuestro Señor Jesucristo que 
corte cualquier atadura que el maligno haya dejado 
en N y en mí como consecuencia de estas acciones 
y pongo esa atadura a los pies de la Cruz de Cristo. 
Esta última petición supone el reconocimiento del 
carácter maligno del rencor, una afirmación de 
nuestra convicción en que el Enemigo ha estado 
presente en esos enredos y ha dejado sus ataduras 
en nuestros corazones, de las que necesitamos ser 
liberados.

Pues, como venimos insistiendo, perdonar es 
algo divino, pues es consecuencia de un amor 
incondicional que las criaturas heridas por el 
pecado no somos capaces de realizar. Y por ello 
ponemos en manos de Dios esa sanación que nos 
desborda y que sólo con el Don del Espíritu santo, 
seremos capaces de alcanzar.

o Conclusión: Gracias, Señor. Amén, amén, amén. 
Además de un agradecimiento, este gracias 
comporta un acto de fe en que el Señor ha escuchado 
nuestra plegaria, que se suma al triple amén con 
que Le suplicamos que así sea.

 Todo ello viene a subrayar algo que ya hemos 
mencionado: que el perdón más que una meta es 
el camino que hemos de seguir en esta vida para 
crecer como personas llamadas a vivir como hijos 
de Dios.

Una oración de perdón → Por P. Javier Luzón



RENOVACIÓN CARISMÁTICA EN EL ESPÍRITU SANTO   EDICIÓN 243
12

Gerardo Anderson

LO HARÁ OTRA VEZ → Por Gerardo Anderson

LO HARÁ OTRA VEZ
Pedro estaba sintiendo la misma sensación de aquel día en el 
lago de Genesaret, (Lucas 5,1-25) cuando después de haber 
durado toda la noche sin poder pescar, fue alcanzado por la 
ABUNDANCIA DE LA PALABRA de JESÚS. 

La frustración de tener hambre y no poder saciar su 
necesidad, se estaba repitiendo nuevamente en su presente.

El hombre experto en el arte de pescar que contaba con 
sagacidad, por los años acumulados de experiencia en su 
profesión, era invadido por la vergüenza de estar con sus 
amigos y no dar en el agua con ningún pescado.  

A muchos nos pasa, vemos como una y otra vez la historia 
se repite.

Como a Pedro, Jesús nos ha dado la Victoria en algún área 
de nuestra vida, sin embargo, algo sucede y nos encontramos 
nuevamente expuestos a lo que una vez nos dominó, sintiendo 
la amargura y el mal sabor de ser gobernados por lo mismo. 

Jesús ha demostrado con su Poder que ha vencido en esas 
áreas de mi vida, pero circunstancialmente el ambiente 
se presta para acarrearnos a emociones tóxicas,  que nos 
succionan el buen estado de ánimo, afectando de forma 
directa nuestra FE.

Te proporcionaré cuatro (4) pasos, que podrás aplicar en los 
momentos donde te amenaza el pasado que una vez venciste. 

1. REENCUENTRATE con el Maestro:
Recuerda tu primera vez y el primer contacto con el 
Maestro, revive de forma emocional el mismo escenario y 
acontecimiento. 

El momento aquel que fuiste impactado por su amor, el 

tiempo dichoso donde su presencia llegó en el momento 
cúlmen y definitivo, en el que considerabas que todo estaba 
perdido. 

2 . REPITE LO QUE TE DIÓ RESULTADO: 
Recuerda y pon tu acción donde viste que hubo respuestas 
y soluciones. Probablemente el enemigo atacará tu memoria 
y te distraerá de lo elemental. Dios utilizará tus mismas 
herramientas de pesca para nuevamente darte a ti y a los 
tuyos de comer.   

3. APLICA UN NUEVO NIVEL DE FE: 
Vence tus bloqueos y frustraciones, aférrate con mayor 
confianza a su Palabra. 

Sus Promesas se renuevan cada día, si es necesario repetir sus 
hazañas y milagros Dios no dudara en hacerlo. 

4.RECONOCE SU MÉRITO: 
No fue tu capacidad ni tu estrategia la que te dio la victoria, 
sino su santo brazo. SU AMOR SALE EN TU AYUDA, 
proporciona más que lo necesario. 

La generosidad de Dios provoca Abundancia, para que otros 
sean Bendecidos las veces que se requiera. 

Es fuente inagotable, abarca tu vida de extremo a extremo 
mostrando la grandeza de un Dios que todo lo gobierna.

Emplea los mismos principios que generaron bendición y 
obtendrás la victoria.

Gerardo Anderson.
Facebook: @Gerardoaoficial

Instagram: @GerardoAnderson
gerardoamusica@gmail.com
www.gerardoanderson.com
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Zuleyma Rosario

Mi corazón está confiado, 
porque yo te conozco Señor

Mi corazón está confiado, porque yo te conozco Señor → Por Zuleyma Rosario

Y conocerte, saber que eres el hijo de Dios y que 
diste hasta la última gota de tu sangre por mí, 
me da fortaleza, me anima a seguir; me sostiene 
cuando mi fe se vuelve oscura, me sabe amarga y 
sin sentido. Cuando me siento en un laberinto sin 
salida recuerdo que ahí estas Señor, aunque no te 
sienta, aunque no te vea; algo le recuerda a mi mente 
y a mi corazón todas las veces que has dejado a las 
99 para salir detrás de mí y limpiarme, renovarme 
con tu amor. Y me lleno de esperanza porque:

 Te conozco, y sé que eres fiel.

Te conozco, y sé que llegas siempre a tiempo.

Te conozco, y sé que no permitirás que sea probada 
más allá de mis fuerzas.

Te conozco, y sé que das en abundancia.

Te conozco, y sé que eres justo y misericordioso.

Te conozco, y sé que perdonas.

Te conozco, y sé haces todo nuevo.

Te conozco, y sé que para ti nada es imposible.

Te conozco, Señor, al igual que tú me conoces a mí.

Te conozco, Señor, y por eso sé que nunca estoy 
sola.

Gracias Señor por el camino que has transitado y 
quieres seguir transitando con quien este leyendo 
esto. Que algún día pueda decir como Job: ¨Te 
conocía de oídas; más ahora te han visto mis ojos. 
Job 42 5

Hasta una próxima oportunidad.
Zuleyma Rosario

@zuleyma_rosario
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Las Almas del Purgatorio → Por Paola Espinal

Las Almas del Purgatorio
Todos hemos perdido un ser querido, 
hemos pasado por ese gran dolor del que 
creemos nunca sanarán las heridas. Es 
bueno dejar salir las lágrimas, sacar ese 
sentimiento que no nos deja continuar 
con nuestra vida, ya que está bien que 
sintamos dolor, pero que sea algo pasajero, 
y no un huésped que venga a permanecer 
en nosotros permanentemente. Es algo 
difícil, un tanto complicado, más con 
disposición y un buen equipo a nuestro 
lado es algo que se torna ameno y cálido. 
Ese equipo tiene que estar lleno de personas 
positivas, llenas de FE, y de oración, que 
sepan aconsejar con la palabra y no con lo 
que ofrece el mundo. En cuanto a nuestros 
seres queridos que pasan de este mundo 
al otro, lo más hermoso es pensar que ya 
están en la casa del Padre, en el cielo, pero 
no nos ceguemos, nosotros ninguno sin 
excepción somos perfectos, y nadie sin 
un estado de pureza máxima entrara en 
la morada. Por tal nuestro deber como 
católicos es saber, instruir, propagar y 

orar constantemente por las almas del 
purgatorio. ¿Qué es el purgatorio? Acorde 
al catecismo de la iglesia Católica, el 
purgatorio se define como, el estado de 
los que mueren en amistad con Dios pero, 
aunque están seguros de su salvación 
eterna, necesitan aún de purificación para 
entrar en la eterna bienaventuranza. 

Hemos de reconocer la importancia 
del purgatorio, ya que en la misma 
biblia se nos dice que tenemos un Dios 
sumamente misericordioso, pero también 
es un Dios justo. A cada uno se le dará 
lo que le toca, ni más ni menos. Por tal, 
no podemos querer cegarnos ante la 
posibilidad de tener uno o más familiares 
o conocidos en el purgatorio, somos seres 
imperfectos y tenemos que reconocer (no 
juzgar o criticar) los pecados cometidos 
contra los mandamientos que nos hacen 
faltar contra la pureza de alma y cuerpo, 
faltas que tienen a allegados nuestros en 
el purgatorio y posiblemente nosotros 

Paola Espinal
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Las Almas del Purgatorio → Por Paola Espinal

mismos estamos sentenciados sino 
estamos alertas. Hacer un análisis bajo 
oración de nuestro linaje, antepasados 
para poder orar por sus pecados y 
liberación que puedan estar afectando a 
esas almas y a nosotros en nuestra vida 
personal. No podemos permitir seguir 
creyendo que el purgatorio es un mito, ya 
que el enemigo nos quiere confundir para 
que caigamos en un purgatorio mental 
sin salida. Las almas del purgatorio 
sufren y necesitan de nuestras oraciones y 
sacrificios para poder llegar al lugar donde 
todos queremos llegar. El sufrimiento de 
las almas en el purgatorio es individual a 
cada quien le toca lo que le corresponde, 
pero sin nuestra ayuda no saldrán del 
estado en que les toco estar, y algunas 
sufren penas terribles. 

Por ejemplo, veamos la experiencia que 
dejo el Padre Giuseppe Tomaselli antes 
de partir «Mi madre fue una persona de 
gran ejemplo, y a ella le debo en gran 
parte mi vocación sacerdotal. Iba a Misa 
y comulgaba todos los días, incluso en 
la vejez. Jamás dejó de rezar el Rosario. 
Caritativa, hasta el punto de perder un 
ojo mientras realizaba un gran acto de 
caridad hacia una pobre mujer. Siempre 
conforme al querer de Dios, tanto que 
cuando mi padre yacía muerto en nuestra 
casa, cuando yo me pregunté: “¿Qué le 
puedo decir a Jesús en estos momentos 
para agradarle?”, ella me dijo que repitiera: 
“Señor, hágase tu voluntad”. En su lecho de 
muerte recibió los últimos Sacramentos 

con fe viva. Unas horas antes de su muerte, 
sufriendo demasiado, repetía: “¡Oh Jesús, 
quisiera pedirte que disminuyas mis 
sufrimientos! Pero no quiero oponerme 
a tus deseos; ¡haz tu voluntad!” Así 
murió aquella mujer que me trajo al 
mundo. Teniendo muy presente lo que 
es la Justicia Divina, y prestando poca 
atención a los elogios que podían dar los 
conocidos y los mismos sacerdotes sobre 
mi madre, intensifiqué los sufragios por 
su alma. Ofrecí gran número de santas 
Misas, muchas obras de caridad, y donde 
predicaba exhortaba a los fieles a ofrecer 
comuniones, oraciones y buenas obras en 
sufragio de ella. Dos años y medio después 
de su muerte, de repente se apareció aquí 
en mi habitación, luciendo muy triste, y 
tuvo lugar la siguiente conversación:

—¡Me dejaste en el Purgatorio!
—¿Todo este tiempo has estado en el 
Purgatorio?
—¡Y todavía lo estoy! ¡Mi alma está 
rodeada de tinieblas y no puedo ver la 
Luz, que es Dios! Estoy a las puertas 
del Paraíso, cerca del gozo eterno, y me 
desgarra el deseo de entrar en él, ¡pero 
no puedo! Cuantas veces he dicho: Si 
mis hijos supieran mi terrible tormento, 
¡vendrían pronto en mi ayuda!
—¿Y por qué no viniste antes para 
hacérmelo saber?
—No me era permitido.
—¿Aún no has visto al Señor?
—Tan pronto como expiré, vi a Dios, pero 
no en toda su luz.
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—¿Qué podemos hacer para liberarte de 
inmediato?
—Sólo necesito una Misa. Dios me ha 
permitido venir para pedirlo.
—¡Tan pronto como entres al Cielo, 
regresa para darme la noticia!
—¡Si el Señor lo permite! ¡Qué luz! ¡Qué 
esplendor!
Se celebraron 2 Misas y algunos días 
después volvió a aparecerse, y dijo: “¡Estoy 
en el Paraíso!”
Meditando en esto que he expuesto, me 
digo a mí mismo: ella llevaba una vida 
tan ejemplarmente cristiana, y se habían 
ofrecido por su alma una gran cantidad 
de sufragios... ¡y aun así permaneció 2 
años y medio en el Purgatorio! ¡Nuestros 
juicios son tan equivocados!»

Me gusta la frase que concluye el Padre 
Exorcista Tomaselli, los juicios humanos 
son solo eso, juicios humanos, juicios 
físicos / carnales, pero el juicio final en la 
parusía es el juicio del alma, en donde no 
hay puertas para esconder “los trapitos 
sucios” todo se ve con claridad. Es allí en 
donde el Padre se vuelve justo y nos da 
lo que nos toca. El tema purgatorio no es 
para tener miedo sino conciencia y temor 
de Dios. Salir de la ignorancia selectiva 
que tenemos y entrar en la realidad.

¿Qué podemos hacer por las almas del 
purgatorio? 

“Ofrecer misas (con participación viva de 

nosotros por nuestro ser querido), rezar el 
Santo Rosario (sin apuro y con amor), hacer 
nuestros labores y obligaciones con amor 
y sin alterarnos y ofrecer estos mismos 
por el alivio y la liberación de las almas del 
purgatorio, sacrificios, ayuno, aceptación 
de contrariedades, hora santa, obras de 
Misericordia corporales y espirituales en 
honor al alma, indulgencias, entre otros” 
(Padre Javier Luzón). 

Ofrecer diariamente nuestras penas y 
sacrificios por el alivio de las almas en el 
purgatorio y nuestra santificación propia. 
Por ejemplo, tengo un mal día ofrecer 
ese dolor o ansiedad, etc. por las almas 
del purgatorio o algún alma particular. 
Ofrecer los sufrimientos diarios y 
soportarlos en reparación a las penas de 
las benditas almas del purgatorio. Recibir 
la comunión en armonía con Jesús en 
honor al alma que pedimos liberación.

¡Misas Gregorianas!

¿Qué puede llevar a un alma al purgatorio?

“Los siete pecados capitales que atrofian el 
amor a Dios, la falta a los 10 mandamientos, 
a los sacramentos, a los dones y frutos del 
Espíritu Santo, a las obras de Misericordia 
corporal y espiritual, debilitan y hacen 
casi nula la recepción positiva a nuestros 
sentidos corporales y espirituales” (Padre 
Brunel Dragon).

Las Almas del Purgatorio → Por Paola Espinal
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Es importante que hagamos exámenes de 
conciencia diarios o semanales para ver 
en qué área estamos fallando y buscar la 
manera de no ofender más a Dios como 
lo pide nuestra Madre, *No ofender más 
a Dios que ya bastante le han ofendido*. 
Cuidar nuestra lengua, pensamientos, y 
acciones no vaya a ser que perezcamos el 
fuego por no sabernos reconocer como 
lo que realmente somos. Pedir a nuestro 
Ángel de la Guarda que interceda ante 
Dios para que Dios nos conceda la gracia 
de saber los pecados que más le molestan 
de nosotros para confesarlos con total 
sinceridad y cumplir con la penitencia 
que se nos mande, y no cometerlos más.

¿Qué beneficios tiene rezar por las almas 
del purgatorio?

Liberación, sanación, rompimiento de 
cadenas generacionales que afectan a las 
almas y a nuestra propia familia también. 
Purificación generacional de cadenas 
que pueden afectar a nuestros hijos y 
sus linajes. Si por nuestras oraciones un 
alma es liberada al cielo tendremos un 
intercesor constante rezando y clamando 
por nuestra santidad.

¿Como saber si un alma pide oración?

-Nada es coincidencia todo es una 
Diosidencia, pongámoslo así, nada pasa 
por pasar todo tiene un proceder, si 
pensamos en alguien constantemente 

vamos a rezar por esa persona o alma. 
-Cuando nos despertamos a las 3am hora 
de la Misericordia ofrecer por el alma que 
te indique el corazón sino por las almas 
en general una plegaria o la coronilla a la 
Divina Misericordia. 
-A través de sueños, entre otras 
experiencias que podemos tener, las cuales 
debemos consultar con el Sacerdote de 
nuestra Iglesia para saber la mejor manera 
de rezar por esas almas.

Para concluir, es importante que 
entendamos que solo los actos corporales 
no nos llevaran al cielo sino son 
acompañados por actos espirituales en 
común armonía con los mandamientos 
(escritos por el mismo dedo de Dios) y 
preceptos de la iglesia. Hay que aferrarse 
al amor con una fe viva ya que “El amor 
cura, pero la FE salva” (Padre Brunel 
Dragon). Pongamos nuestra confianza 
plena en el Señor y oremos sin cesar por 
aquellos que ya no pueden orar por ellos 
mismos, salgamos de nuestro purgatorio 
mental, y caminemos con FE agarrados 
de la mano de Jesús quien es manso y 
humilde de corazón, que a través de su 
costado brotó fuente de vida para las 
almas y el mar de su Misericordia se 
abrió para el mundo entero. “Muchos son 
los invitados, pero pocos los escogidos” 
(Mateo 22:14), aseguremos de estar entre 
los escogidos.

Las Almas del Purgatorio → Por Paola Espinal
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“Una vida sin límites” → Por Nicolas Núñez Polanco

“Una vida sin límites” 
Desde el principio, Dios estableció 
límites sobre toda la creación, esto 
lo podemos constatar en el primer 
capítulo del libro del Génesis, donde 
nos narra lo siguiente:

(Génesis 1)
a. La tierra era un caos, y las tinieblas 

cubrían todo
b. Dios separó el día de la noche
c. Las aguas de la tierra
d. y el firmamento, de la tierra 

Dios puso cada cosa en su lugar, 
y para poderlo hacer tuvo que 
establecer límites, y luego un orden. 
Sin eso limites, todo sería un caos, 
como era antes de que Dios pusiera 
cada cosa en su lugar. Hay muchos 
discípulos de Cristo que su vida es 
un caos, porque no han permitido 

que Dios ponga cada cosa en su 
lugar. No podemos ser auténticos 
discípulos sino permitimos que el 
Señor organice nuestras vidas. 

¿Cuáles son las consecuencias de 
vivir una vida sin límites?

a. No podremos dar frutos, y la 
semilla que recibimos ser perderá 

b. Seremos presa fácil de los engaños 
de Satanás, el cual nos conoce

c. Y viviremos una vida llena de 
oscuridad, donde no reina Dios.

Quién sabe lo que tiene que hacer 
y no lo hace será culpable, ya que 
sabía lo que tenía que hacer, y no lo 
hizo. No habrá excusa válida para 
defendernos delante de Dios, si no 
ponemos límites a nuestras vidas. 

Nicolás Núñez Polanco



RENOVACIÓN CARISMÁTICA EN EL ESPÍRITU SANTO   EDICIÓN 243

19

“Una vida sin límites” → Por Nicolas Núñez Polanco

El mismo señor en su palabra no 
traza algunos límites para poderlo 
seguir. En el evangelio de (San Lucas 
14, 25-27) nos dice: “le seguía una 
gran multitud. Él se volvió y les dijo: 
Si alguien viene a mí y no me ama 
más que a su padre y su madre, a su 
mujer y sus hijos, a sus hermanos 
y hermanas, y hasta su propia vida, 
no puede ser mi discípulo. Quien no 
carga con su cruz y me sigue no puede 
ser mi discípulo.” Jesús nos pone dos 
requisitos para ser discípulos suyos, 
el primero es “amarlo por encima 
de todo,” por ejemplo de nuestros 
padres, madres, esposas (os), hijos 
(as), y hasta nuestra propia vida. El 
amor a Dios tiene que ser nuestro 
mayor amor, dentro de todos nuestros 
amores. Lo segundo es que “el Señor 
nos invita a cargar con nuestra cruz,” 
que quiere decir aceptar su voluntad 
en nuestras vidas, como lo hizo Jesús, 
cuando fue a la cruz, no permitió 
que lo dominara su voluntad, sino 
que dijo “Padre, si quieres, aparta 
de mí esta copa. Pero no se haga mi 
voluntad, sino la tuya,” (Lucas 22,42).

El Papa Francisco nos recuerda que 
“discípulo es aquel que se deja guiar 
por Jesús, que abre su corazón a Jesús, 

lo escucha, y sigue el camino.” Si no 
configuramos nuestra vida con los 
mandatos de Dios, y abrimos nuestro 
corazón, para escucharlo y seguir su 
camino, no seremos realmente sus 
discípulos. 

Una vida sin límites puede llevarnos 
a perder cuatros cosas

1. El sentido de la vida, la cual se 
convertirá en un caos 

2. El perdón de los pecados, lo cual 
no puede llevar a la condenación 

3. Las bendiciones que Dios tiene 
para nosotros

4. y el mayor regalo que podemos 
recibir, que es la vida eterna.

Pongamos límites a nuestras vidas 
ahora que ponemos, porque llegará 
un día que será muy tarde, y no 
podremos volver el tiempo atrás. 
Quiero cerrar con estas palabras para 
que entendamos la importancia de 
poner límites a nuestras vidas, “quien 
vive una vida, fuera de las manos de 
Dios, no podrá ser feliz, y al final 
terminará muy sus días,” amén. 

-Hno. Hno. Nicolás Núñez Polanco
-Email: nicolasenmision@gmail.com 

-Youtube.com/ministerioalacasadelpadre
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Cultivar el amor por uno mismo
Adviento, Camino hacia la Luz

La vida es un peregrinar hacia Dios, que se 
ha de vivir con la Iglesia y desde la Iglesia; la 
cual suele proponernos distintos momentos 
y experiencias de fe, que nos ayudan a 
reflexionar en torno a nuestra relación con 
el Señor y los hermanos. Y el Adviento, es un 
tiempo litúrgico muy oportuno para meditar 
sobre la dirección que llevan nuestros pasos 
hacia el encuentro con Cristo, Luz Verdadera. 
Por eso, desarrollaremos a continuación la 
reflexión titulada: Adviento, camino hacia la 
Luz.

El Adviento es el tiempo de preparación 
para celebrar la Navidad y comienza cuatro 
domingos antes de esta fiesta, marcando el 
inicio del Nuevo Año Litúrgico católico, que 

este 2023 comenzará el 3 de diciembre.

Recordemos que la palabra Adviento, 
viene del latín “Adventus”, que significa 
advenimiento, venida, llegada; ya que es el 
tiempo de preparación para la llegada de 
Jesús, que vino, viene y vendrá.

Este el Adviento será más corto de lo 
habitual, ya que el cuarto domingo es el 24 
de diciembre y coincide con las vísperas de 
Navidad. En este sentido, durante el día se 
celebrarán las Misas del último domingo de 
adviento, pero por la tarde-noche se dará 
inicio a las Misas por Navidad.

El desarrollo de esta temática lo haremos 
reflexionando sobre cinco aspectos 
principales que, a través de su fundamento 

Cultivar el amor por uno mismo → Por Fernando Santana
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Cultivar el amor por uno mismo → Por Fernando Santana

bíblico, nos irán conduciendo por el camino 
del Adviento que nos lleva hacia Jesús.

PRIMERA PARTE: Esperanza en la 
Oscuridad (Isaías 9,2)

“El pueblo que caminaba en tinieblas vio una 
gran luz; los que vivían en tierra de sombras, 
una luz les brilló.”
Estas palabras son una promesa y una 
profecía acerca del Mesías, que según la 
tradición cristiana se cumplió en Jesucristo. 
La imagen de “el pueblo que andaba en 
tinieblas” se refiere a la humanidad que 
vivía en la oscuridad espiritual, lejos de 
la comprensión y la luz divina. La “gran 
luz” simboliza la venida del Mesías, que 
traerá iluminación espiritual y redención a 
aquellos que están perdidos en la oscuridad 
del pecado y la separación de Dios.

En el Evangelio según san Mateo 4,12-17, se 
hace referencia a esta profecía de Isaías como 
cumplida en la vida y el ministerio de Jesús. 
San Mateo utiliza esta profecía para destacar 
que Jesús es la luz que ha llegado al mundo 
para liberar a las personas de la oscuridad 
espiritual. La oscuridad en la Biblia es una 
imagen poderosa y recurrente que se utiliza 
para representar diversos aspectos de la 
experiencia humana:

• A menudo, simboliza la ignorancia 
espiritual que impide ver claramente 
el camino, y puede dejar a las personas 
perdidas y sin dirección en la vida.

• La oscuridad también se asocia con el 
pecado, que oscurece el corazón y aleja 
a las personas de la presencia divina. 

• La oscuridad resalta la necesidad de 
redención y salvación. Por eso, el texto 
menciona la luz, símbolo del Mesías, 
que puede liberar a las personas del 
pecado y restaurar su relación con 
Dios.

• La oscuridad también puede representar 
momentos de crisis, sufrimiento o 
desesperación, en los que debemos 
mantener la fe y la esperanza, creyendo 
que la luz de Jesús puede penetrar hasta 
en las situaciones más oscuras.

• La oscuridad señala, además, la 
posibilidad de transformación y 
renovación, pues la llegada de la luz, 
puede iluminar las tinieblas y guiar a las 
personas hacia un camino de rectitud y 
renovación.

• La Biblia sugiere que la luz de la 
verdad y la rectitud disipa esta 
oscuridad espiritual, reconciliando a la 
humanidad con Dios.

SEGUNDA PARTE: Preparación y Espera 
(Marcos 1,2-5)

“En el libro del profeta Isaías estaba escrito: 
«Ya estoy para enviar a mi mensajero delante 
de ti para que te prepare el camino. Escuchen 
ese grito en el desierto: Preparen el camino 
del Señor, enderecen sus senderos.» Es así 
como Juan el Bautista empezó a bautizar 
en el desierto. Allí predicaba bautismo y 
conversión, para alcanzar el perdón de los 
pecados. Toda la provincia de Judea y el 
pueblo de Jerusalén acudían a Juan para 
confesar sus pecados y ser bautizados por él 
en el río Jordán”.
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Dios hace una invitación, a través del Bautista, 
y la gente da una respuesta. Lo mismo espera 
hoy de nosotros, que nos abramos a la acción 
de su Palabra y preparemos el corazón; 
teniendo en cuenta que la preparación 
implica el reconocimiento de nuestras faltas 
y la búsqueda del perdón, pues la llamada de 
Dios, a través de Juan, es un recordatorio de 
la importancia de nuestra respuesta activa 
en la preparación para la venida de Cristo.

TERCERA PARTE: La Venida de la Luz 
(Juan 1,6-12)

“Vino un hombre, enviado por Dios, que 
se llamaba Juan. Vino para dar testimonio, 
como testigo de la luz, para que todos 
creyeran por él. Aunque no fuera él la luz, 
le tocaba dar testimonio de la luz. Ella era 
la luz verdadera, la luz que ilumina a todo 
hombre, y llegaba al mundo. Ya estaba en el 
mundo, este mundo que se hizo por Ella, o 
por El, este mundo que no lo recibió. Vino a 
su propia casa, y los suyos no lo recibieron; 
pero a todos los que lo recibieron les dio 
capacidad para ser hijos de Dios. Al creer 
en su Nombre”. Además, Juan evangelista, 
en el capítulo 8, versículo 12, afirma: “Jesús 
les habló de nuevo diciendo: Yo soy la luz 
del mundo. El que me sigue no caminará en 
tinieblas, sino que tendrá luz y vida”.

• Los creyentes son llamados a ser 
testigos de la luz de Cristo en el mundo, 
compartiendo su fe y proclamando la 
buena nueva para que otros también 
puedan creer.

• El hecho de que la luz no fue recibida 
resalta la importancia de la receptividad 
espiritual, por eso, hemos de estar 
abiertos y receptivos a la obra de Dios 
en nuestras vidas, reconociendo su luz 
y verdad, evitando así que se repita 
aquel rechazo que experimentó. 

• Cuando reconocemos y aceptamos 
la luz de Cristo, hemos de asumir 
con responsabilidad la tarea que 
dicha aceptación trae consigo y que 
describimos a continuación.

CUARTA PARTE: Vivir la Luz en el Mundo 
(Mateo 5,14-16)

“Ustedes son la luz del mundo: ¿cómo se 
puede esconder una ciudad asentada sobre 
un monte? Nadie enciende una lámpara 
para taparla con un cajón; la ponen más 
bien sobre un candelero, y alumbra a todos 
los que están en la casa. Hagan, pues, que 
brille su luz ante los hombres; que vean estas 
buenas obras, y por ello den gloria al Padre 
de ustedes que está en los Cielos.”.

• Los seguidores de Jesús son llamados 
a vivir de manera coherente con 
sus creencias y valores, de manera 
impactante en la sociedad.

• Así como una ciudad en lo alto de 
un monte no puede esconderse, los 
cristianos deben buscar formas de 
ser positivamente visibles en sus 
comunidades, realizando acciones 
que reflejen el amor y la compasión de 
Cristo.

• Dado que la luz ilumina y revela la 

Cultivar el amor por uno mismo → Por Fernando Santana
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verdad, los seguidores de Jesús deben 
compartir su mensaje transformador 
con aquellos que aún no lo conocen, 
siendo portadores de esperanza y 
alegría.

• La finalidad de dejar que la luz brille es 
que las personas vean las buenas obras 
y den gloria a Dios (no a los hombres).

QUINTA PARTE: Esperar la luz y caminar 
hacia ella con fe y esperanza (Romanos 
5,1-5)

“Por la fe, pues, hemos sido reordenados, 
y estamos en paz con Dios, por medio de 
Jesucristo, nuestro Señor. Por él hemos 
tenido acceso a un estado de gracia e incluso 
hacemos alarde de esperar la misma Gloria de 
Dios. Al mismo tiempo nos sentimos seguros 
incluso en las tribulaciones, sabiendo que la 
prueba ejercita la paciencia, que la paciencia 
nos hace madurar y que la madurez aviva la 
esperanza, la cual no quedará frustrada, pues 
ya se nos ha dado el Espíritu Santo, y por él el 
amor de Dios se va derramando en nuestros 
corazones”

• La fe en Jesucristo ha tenido un impacto 
transformador en la vida del creyente, 
que ha cambiado radicalmente su 
relación con Dios.

• La fe en Jesucristo establece la paz 
entre los creyentes y Dios, porque su 
muerte y resurrección reconcilian a la 
humanidad con Él. 

• La gracia que hemos recibido por 
la fe en Cristo, representa el amor 
inmerecido y la bondad de Dios hacia 

los seres humanos.
• La fe no elimina las dificultades, pero 

proporciona seguridad y confianza 
incluso en medio de los desafíos y las 
pruebas de la vida.

• Las dificultades son oportunidades 
para desarrollar la paciencia, una 
virtud indispensable para esperar las 
promesas del Señor.

• A través de la paciencia en las pruebas, 
los creyentes crecen y maduran 
espiritualmente, lo que fortalece su 
esperanza en la promesa divina.

•  La fe mira al porvenir y se vuelve 
esperanza.

• La esperanza no es una droga que nos 
hace olvidar las miserias presentes, 
sino, la fuerza que nos permite soportar 
y vencer. 

Recordemos que la luz de Cristo que 
vino ayer, viene también a nosotros hoy, 
y debemos esforzarnos para acogerla de 
manera consciente, dejando que ilumine 
nuestras vidas, mientras avanzamos en el 
camino del Adviento.

Que este tiempo, sea un camino de 
renovación espiritual, preparándonos con 
fe y esperanza para recibir la Luz que vino, 
viene y vendrá. Que la luz de Cristo brille en 
nuestros corazones y se refleje en nuestras 
acciones, guiándonos hacia la verdadera 
celebración de la Navidad.

Cultivar el amor por uno mismo → Por Fernando Santana



RENOVACIÓN CARISMÁTICA EN EL ESPÍRITU SANTO   EDICIÓN 243
24

Padre Manuel Antonio García Salced

ORIGEN Y ACTUAL PRESENTACION DEL DOGMA DE LA 
EXISTENCIA DEL DEMONIO Y SU ACCIÓN.

ESPECIALIZACION EN TEOLOGIA DE LA HISTORIA DE LA IGLESIA, DOCTRINA SOCIAL, DIA-
LOGO ECUMENICO, INTERRELIGIOSO Y CULTURAL, SAGRADAS ESCRITURAS, ESPIRITUALI-

DAD SACERDOTAL Y RENOVACION CARISMATICA.

Damos apertura a este congreso de la Renovación 
Carismática Católica Dominicana RCCD con una 
exposición del origen y enfoque del Dogma de la 
existencia del Demonio y su acción en el mundo a la 
Luz del Magisterio de la Iglesia Católica a partir de 
la realidad actual que vivimos a nivel mundial, de la 
Revelación Divina, los Santos Padres de la Iglesia, 
la experiencia de los Maestros de la Espiritualidad 
Católica, los Concilios Ecuménicos y  la Enseñanza de 
los Papas, desde San Juan XXIII hasta el Papa Francisco.

Son tres las posturas que se asumen ante el Demonio. 
Negar su existencia, o adjudicarle un protagonismo que 
le equipara en poder al mismo Señorío de Jesucristo, 
presente, real y operante en el Santísimo Sacramento 
del Altar y en los Sacramentos de la Iglesia Católica, o 

auto-exonerarse de la colaboración con él mismo.

 Es clara la respuesta a la pregunta de si el Demonio no 
existe como es posible que naciones creyentes en el Dios 
Único y Verdadero, en especial las cristianas, hagan la 
guerra, instrumento por excelencia del Diablo o Divisor, 
torturando, asesinando y destruyendo a pueblos 
completos, niños, ancianos y a los más vulnerables. 
Si el Tentador no existiese ni actuase, la corrupción 
administrativa seria su medio para mantener en la 
ignorancia educacional y en la falta de mejores y más 
humanos puestos laborales a la gran mayoría de la 
población mundial que sufre hambre, enfermedad, la 
falta de techo, justicia y protección ante la inseguridad 
que reina en la mayoría de los lugares.  

ORIGEN Y ACTUAL PRESENTACION DEL DOGMA DE LA EXISTENCIA DEL DEMONIO Y SU ACCIÓN → por PADRE MA-
NUEL ANTONIO GARCIA SALCEDO
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Por mucho tiempo se ha adjudicado una acción 
caricaturesca el príncipe de la mentira y el engaño, a 
Satanás. Muestra clara de ello es la película El Exorcista. 
Muchas manipulaciones y desatinos se ha realizado con 
este tipo de representaciones llamativas, de cierto tipo 
de culturas afro-costumbristas y de círculos separados 
de la disciplina pastoral de la Iglesia Católica en cada 
una de sus Diócesis respectivas.

La última de estas tres posturas ante el Demonio es la 
del colaboracionismo con el mismo en el ámbito moral. 
El consentimiento y el involucramiento en actos que 
tergiversan o infringen las leyes civiles y la disciplina 
eclesiástica para justificar hechos delictivos propios 
y de otras personas e instituciones sin denunciar los 
mal hecho, sanear el medio en que se habita y labora y 
obteniendo beneficios para sí mismo y los suyos.

Una vez examinados los puntos que confirman la 
existencia y actuación del Demonio, sustentamos 
nuestra exposición en el hecho religioso dado en todas 
las prácticas culturales a lo largo de la historia de la 
humanidad en las que se contacta el dato de la creencia 
en la existencia del mal personificado.  Las grandes 
religiones ancestrales y las históricas que hoy en dia 
son profesadas por millones de personas definen en 
sus dogmas articulados con lógica funcional de vida 
o credos, la existencia y actuar del Adversario seguido 
por sus secuaces, calies y sicarios totalmente contrarios 
e irredimibles al Dios de los Padres fundadores de sus 
respectivas comunidades.    

Un camino a conocer se recorrido, tal como lo muestran 
las Sagradas Escrituras al respecto.

Jesucristo en el Santísimo Sacramento del Altar y en 
los Sacramentos de la Iglesia Católica ha destruido a 
Satanás, ángel caído que se disfraza de luz.

La Antropología fundamental nos lleva a la reflexión 
teológica del único Dios que se nos ha revelado como 
creador de cielos y tierra, de todo lo visible y lo invisible. 
Dentro de la creación de lo invisible están los ángeles 
para servir a Dios de mensajeros de su Buena Noticia 
en Cristo Jesús para ser recibida por la Iglesia y para ser 
protectores de los hombres de Buena Voluntad.

Al Tratado de la Angelología corresponde el enfoque de 
la existencia y acción del Demonio sometido y reducido 
a la condenación por parte de la participación de los 
bautizados en el nombre de la Santísima Trinidad en los 
Sacramentos de la vida de Fe Católica.

La Sagrada Escritura en el Salmo 78, 49 nos habla de 
ángeles maligno que condujeron a Egipto las diez plagas 
previas al Éxodo del Pueblo Pascual de Dios. Ángeles 
reducidos a una misión homicida nos indica II Reyes 
19, 35.

Isaias 14 muestras como lucero al Imperio Babilónico 
que personifica al mal que busca la destrucción del 
Pueblo de Dios. Así lo describirá el profeta Ezequiel. 
El profeta Zacarias anuncia el fin del Principie maligno 
que quiere destruir el culto en el templo de Dios.

El caso de Job corrobora lo anterior, asignadle al ángel 
astuto el título de tentador y provocador.  Ante la pérdida 
de bienes, familia y salud, el Satán instiga a renegar y a 
maldecir a Dios.    

El justo dirá el libro de la Sabiduría en el capítulo 1 
derrotará a los partidarios del Diablo.  

Destaca en los Evangelios Sinópticos el relato 
postbautismal de Cristo en el desierto tentado por 
Santanas. Destallados los ámbitos de actuación del 
Demonio permitida por el hombre en el capítulo 4 de 
Poder o Poseer, Placer y Parecer.

Belezebul o príncipe de los Demonios es asociado con 
el dinero o Dios mamnon. Cristo durante su ministerio 
devela la falsa religión contrario a la fe del verdadero 
Pueblo de Dios.

Judas Iscariote es la muestra viviente durante el espacio 
y la práctica regular y diario, la Cena del Señor en la 
Comunidad Cristiana Eucarística, como discípulo y 
Apóstoles de Jesucristo muerto y resucitado, de seguir las 
instrucciones del Demonio en el plano de la ambición, 
la obstinación y la confabulación con los malhechores. 
Al final recibe la paga de los malvados y se separada de 
la Iglesia con un resultado fatal.

El Príncipe de este mundo es el Evangelio de San Juan 
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el responsable de la Dolorosa Pasión y muerte en Cristo 
de Jesucristo.

Destacamos tres aspectos que cita el Nuevo Testamento 
al respecto. En Hechos de los Apóstoles, en el capítulo 5 
aparece una nueva pareja que nueva vez se hacen aliados 
del Diablo; Ananías y Safira, que siguen los pasos de 
Adán y Eva. Es San Pedro Apóstol quien sobre ellos 
ejerce la disciplina eclesiástica en materia económica 
por haber dañado a la familia cristiana y la comunión 
de bienes en ella constituida y el servicio de la mesa a 
los pobres.

San Pablo en la Segunda de Cortinios llama Angel de 
Luz a Satanás y demarca su acción entre los obstáculos 
que se presentan a su ministerio apostólico y a las 
contiendas de los apóstoles entres sí.

Por último, en lo escriturístico: El Apocalipsis 12 
muestra litúrgicamente la celebración de la historia 
de la salvación de la Comunidad Eucarística Cristiana 
del Asia Menor con la figura de la Virgen encinta del 
Emmanuel con la luna bajo sus pies, la corona de 12 
estrella, vestida de cielo en contienda con la antigua 
serpiente del Génesis, el Dragón del Imperio, la Bestia 
de los tiempos de las persecuciones contra los cristianos. 
En el Desierto, la Mujer derrotada en su descendía como 
Iglesia al Demonio.

Los Padres de la Iglesia PP, a quienes debemos el 
Credo Bautismal, el listado o Canon de las Sagradas 
Escrituras, la disciplina de los Sacramentos de la Iglesia 
y la vida litúrgica por medio de la cual celebrarlos, los 
lineamentos de la moral cristiana o vida en Cristo o en 
el Espíritu y el imperativo de la acción caritativa como 
los que carecen de toda misericordia, nos han dado los 
argumentos fundamentales para sustentar lo que las 
Sagradas Escrituras en la Tradición de los Apóstoles nos 
han enseñado al respecto.

El Doctor de la Unidad de los Cristianos del siglo III 
DC nos los indica: Siendo un ángel apostata, no alcanza 
su poder más que a seducir y apartar el espíritu humano 
para que viole los preceptos de Dios, oscureciendo poco 
a poco el corazón de aquellos que tratarían de servirle, 
con el propósito de que olviden al verdadero Dios, 
sirviéndole a él como si fuera Dios.

Esto es lo que descubre su obra desde el principio (SAN 
IRENEO, Contra las herejias, 5).  

El Magno entre los tres Padres Capadocios lo reafirma: 
Si miras hacia el sol serás inmediatamente iluminado; 
si miras hacia la sombra, necesariamente quedarás 
rodeado de tinieblas. El diablo es malo por haber 
escogido la maldad libre y conscientemente, no porque 
su naturaleza esté de por sí en oposición con el bien 
(SAN BASILIO, Sermón 15).

Acerca de las tentaciones diabólicas a las que asentimos 
nos dice el Campeón del Concilio de Nicea: Nuestro 
enemigo el diablo nos rodea siempre, tratando de 
quitarnos la semilla de la palabra que ha sido puesta en 
nosotros (SAN ATANASIO, Catena Aurea, Vl).

Acerca de la acción de Satanás y nuestra colaboración 
en la misma, el segundo de los tres Papas u Obispo de 
Roma en llevar el título de Magno nos indica; El lobo 
roba y dispersa las ovejas, porque a unos los arrastra 
a la impureza, a otros inflama con la avaricia, a otros 
los hincha con la soberbia, a otros los separa por medio 
de la ira, a este le estimula con la envidia, al otro le 
incita con el engaño. De la misma manera que el lobo 
dispersa las ovejas de un rebaño y las mata, así también 
hace el diablo con las almas de los fieles por medio de 
las tentaciones (SAN GREGORIO MAGNO, Hom. 14 
sobre los Evang.).

El tratado tema de los límites de la acción del Demonio 
ya fue abordado en la época de los Padres Apostólicos 
del siglo I al II: El diablo no puede dominar a los 
siervos de Dios que de todo corazón confían en El. 
Puede, sí, combatirlos, pero no derrotarlos (PASTOR 
DE HERMAS, Epilogo sobre los Mandamientos, 2). 
Destacamos el hecho de que el Pastor de Hermas es 
de los primeros escritos cristianos en tratar el tema de 
la Penitencia en la vida de la Iglesia. Indicativo claro 
y explicito de la manera de vencer al mal en nuestra 
existencia es el acudir con sana y marcada frecuencia 
al Sacramento de la Confesión para recibir la Santa 
Comunión lo más seguido posible, Domingos y fiestas 
de guardar.

La lejanía de la vida de la Iglesia es puerta abierta al mal: 
“Dios prometió un Reino y los hombres le desprecian. El 
diablo les prepara un infierno, y le honran y obedecen, 
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siendo así, que el uno es Dios, y el otro no es más que 
un demonio y la más vil de todas las criaturas, (S. Juan 
Crisóst., Homi. 6, c. 2, sent. 263, Tric. T. 6),

Ya en los tiempos de la Escolastica se reafirman las 
verdades rudimentarias y esenciales de la fe cristiana. 
Solo basta una muestra con el Doctor Angelico de la 
Eucaristía o Pan del Cielo:

En todo peligro puedes alcanzar la salvación de esta 
Virgen gloriosa; por eso se dice: Mil escudos—mil 
remedios contra los peligros—cuelgan de ella (Cant 
4, 4). Igualmente, para cualquier obra virtuosa puedes 
invocarla en tu ayuda; por eso dice Ella misma: En mí 
esta toda esperanza de vida y de virtud (Eclo 24, 25) 
(SANTO TOMAS DE AQUINO, Sobre el Avemaria, 1. 
c., p. 182)

Entre los grandes Maestros o Padres Espirituales de la 
Iglesia Católica únicamente citaremos al más referente 
de todos en este aspecto que es San Juan  María Vianney.

Refiérese en la vida de San Antonio que Dios le hizo 
ver el mundo sembrado de lazos que el demonio tenía 
preparados para hacer caer a los hombres en pecado. 
Quedó de ello tan sorprendido que su cuerpo temblaba 
como la hoja de un árbol, y dirigiéndose a Dios le dijo: 
“Señor, ¿quien podrá escapar de tantos lazos?” Y oyó 
una voz que le dijo: “Antonio, el que sea humilde; pues 
Dios da a los humildes la gracia necesaria para que 
puedan resistir a las tentaciones; mientras permite que 
el demonio se divierta con los orgullosos, los cuales 
caerán en pecado en cuanto sobrevenga la ocasión. 
Mas a las personas humildes el demonio no se atreve 
a atacarlas” (SANTO CURA DE ARS, Sermón sobre la 
humildad).

Respecto a los Concilios Ecuménicos de la Iglesia nos 
ceñiremos al Padre José María Iraburu cuando afirma 
que el Magisterio de la Iglesia afirma en sus Concilios 
que Dios es creador de todos los seres «visibles e 
invisibles» (Nicea I, 325); que los demonios, por tanto, 
son criaturas de Dios, y que por eso es inadmisible un 
dualismo que vea en Dios el principio del bien y en el 
Diablo «el principio y la sustancia del mal» (Braga I, 
561). El concilio IV de Letrán (1215) enseña –es, pues, 
doctrina de fe– que «el diablo y los demás demonios, por 
Dios ciertamente fueron creados buenos por naturaleza; 

más ellos por sí mismos se hicieron malos”. Es ésta la 
doctrina de Santo Tomás (STh I,50ss, especialmente 63-
64), del concilio Vaticano II (LG 48d; +35a; GS 13ab; 
37b; SC 6; AG 3a), del Catecismo de la Iglesia, en el que 
se nos advierte que cuando pedimos en el Padre nuestro 
la liberación del mal, «el mal no es una abstracción, sino 
que designa una persona, Satanás, el Maligno, el ángel 
que se opone a Dios. El “diablo” [dia-bolos] es aquel 
que “se atraviesa” en el designio de Dios y su obra de 
salvación cumplida en Cristo» (2851, cf. 391-395).

La Iglesia nunca ha cesado de profesar su fe integra o de 
exagerar o evadir sus responsabilidades en la cuestión 
del mal. Ante la crisis de fe y pastoral después del CVII 
el Papa San Pablo VI volvió sobre este tema candente la 
reafirmar la verdad sobre Satanás y su actividad, el Papa 
consagró una entera catequesis a la presencia activa 
de Satanás en la Iglesia (cfr Audiencia general, 15 de 
noviembre de 1972). El mismo San Pablo VI subrayó 
la dimensión universal del tema: «¿Cuáles son hoy 
afirma las necesidades más importantes de la Iglesia?». 
La respuesta del Papa es clara: «Una de las necesidades 
más grandes de la Iglesia es la de defenderse de ese mal 
al que llamamos el demonio», y recordó la enseñanza 
de la Iglesia sobre la presencia en el mundo «de un ser 
viviente, espiritual, pervertido y pervertidor, realidad 
terrible, misteriosa y temible».

Los tres campos a enfrentar son las obras satánicas en si 
mismas, el ocultismo y la superstición,

En la práctica actual se enfocan con su respectiva 
pastoral y pedagogía la liberación y sanación de las 
obsesiones y las posesiones con responsabilidad directa 
del Obispo titular de la Diócesis y los sacerdotes por 
designados para ello. El manejo del Ritual de Exorcismos 
de la Iglesia Católica está bajo dicha jurisdicción en 
discreción y prudencia.

Nuestra máxima es; En Jesús Eucaristía el mal 
personificado ha sido destruido.

Concluyo con la determinada y tajante frase del Papa 
Francisco: Con el Diablo no se Dialoga.

Dios te salve María….

San Miguel Arcángel…
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ÁNGELES LLORANDO EN SILENCIO → Por P. Jimmy Jan Drabczak CSMA

ÁNGELES LLORANDO EN SILENCIO
En julio de 1943, la 1.ª División que lleva 
el nombre T. Kościuszko en Siedlce sobre 
el río Oka, añorando la patria, mirando 
en paz el río que fluye y las suaves colinas 
boscosas, una vez más tatareaba una 
tierna canción de los soldados “Oka”. Les 
parecía como si ya estuvieran en el Vístula 
(más grande rio de Polonia), como si 
vieran detrás del bosque la rugiente arena 
amarilla del Vístula.  Los pueblos techados 
de paja, porque así fluye, rio Oka, que 
parece ser Vístula en su anchura y un 
silbido profundo.

ÁNGELES DE CIENTOS DE IGLESIAS 
EN ARRUINADAS

Pero hay “algo” que les dice, que no 
es Vístula, que no lo es país de origen, 
porque pueden ver iglesias ortodoxas por 

todas partes. Corrieron hacia las colinas, 
se envolvieron en las pendientes, y los 
encantos descendieron sobre la tierra 
como hijas reales, con campanarios en lista 
segura, giradas, tallados y juguetonamente 
se hacen señas desde la distancia.

Y dondequiera que estuviera, pálido, 
campo y prado, lejos de la gente y las 
granjas: nunca estás solo: desde arriba de 
los muros del bosque; siembre te atrae la 
semilla de amapola y el campanario de la 
iglesia.

Sin embargo, si entras en el pueblo, 
descubrirás, como afirma Alexander 
Solzenicyn, que no fueron los vivos, sino 
los asesinados quienes los saludaron desde 
lejos. Las cruces fueron derribadas o 
extirpadas hace mucho tiempo; la cúpula 
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de la iglesia despojada revela un esqueleto 
de costillas oxidadas; las altas matorrales 
de plantas verdes crece en los tejados y en 
las grietas de las paredes; Rara vez se ha 
conservado el cementerio que rodeaba la 
iglesia, y sus tumbas suelen estar caídas y 
sus cruces sacudidas; las pinturas detrás 
del altar arrastradas por desenas del 
chapopote, cubiertas de inscripciones 
sucias.

En los escalones hay barriles de aceite 
solar.  La tractor gira hacia ellos. Un 
camión chocando con la puerta de una 
máquina, marcha atrás cargando bolsas. 
En esta iglesia tiemblan las herramientas 
de máquinas. Éste de nuevo, se ha 
cerrado con candado, en silencio. Y 
en otro espacio, una sala común. En 
estas piedras, en estos campanarios, los 
antepasados pusieron todo lo mejor que 
tenían, toda su comprensión de la vida 
(cf. A. Solzhenitsyn, caminando al borde 
de “Oka”, [w.:] Przelomy, Varsovia 2001, 
págs. 288/289).

Y los ángeles de cientos de iglesias en 
ruinas fluyen. ¡Basta! ¡No puede seguir 
así, porque esta nación ya llegó al fondo 
de su degradación y deshumanización!

Y ocurrió un milagro increíble e 
inesperado. Desde el oeste, la “Cortina 
de Hierro” comenzó a levantarse 
ligeramente y la calidez y la luz del 
espíritu polaco se extendieron a Rusia 
desde Polonia. Esto sucedió en los años 
1960-80. El siglo pasado. El investigador 

ruso Konstanty Duszenko afirma, que, 
para la intelectualidad rusa, Polonia 
siguió siendo durante mucho tiempo, 
si no una puerta de entrada, al menos 
una “puerta de entrada a Occidente”. La 
cultura polaca contemporánea despertó 
un gran interés e incluso el conocimiento 
de la lengua polaca, que no era aprendido 
en la escuela, en absoluto, no era extraño. 
En las décadas de 1960 y 1970, la palabra 
polaca se convirtió en la proverbial 
ventana al mundo para muchos rusos 
que, leyendo libros y periódicos polacos, 
podían familiarizarse con la literatura y 
el pensamiento filosófico contemporáneo 
de Europa occidental.

Irina Adelgejm recuerda que casi toda 
la generación de aquella época quedó 
“encantada por Polonia”. Practicaba, como 
algunos la llamaban, la “polonomanía”. 
En aquel momento, el “Encantamiento 
de Polonia” resultó ser algo así como 
“aire robado” que permitió sobrevivir 
a varias generaciones. El amor por la 
cultura y el idioma polacos significó que 
algunas personas aprendieron polaco 
con tutoriales que estaban disponibles 
en las librerías, otros estaban listos para 
ir a un centro comunitario en cualquier 
momento del día o de la noche, incluso si 
un día en una sesión iba allí sin anuncio 
en normal distribución una película hecha 
por Wajda o Kawalerowicz.

Fue entonces cuando Bulat Okudzawa 
entonó su conmovedora y triste canción 
titulada “Un paseo en carruaje por la 
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Varsovia nocturna”: Varsovia, créeme, 
te amo con tristeza y ternura, para 
siempre. Se publicaron volúmenes de 
cuentos polacos. Se tradujeron poemas. 
Josif Brodsky, que más tarde recibió el 
Premio Nobel, recordando aquellos años, 
describió el vínculo de Polonia con Rusia 
en aquella época con estas palabras: 
Polonia era el poeta de mi generación. 
Necesitábamos una ventana a Europa y el 
idioma polaco nos abrió esa ventana.

Esta actitud hacia Polonia resultó ser, en 
cierto modo, un sinónimo psicológico 
de su propia búsqueda de la libertad y 
del nivel europeo de humanismo (ver A. 
Magdziak-Miszewska, Polacos y rusos - 
100 conceptos clave, Varsovia 2002, pág. 
6 -7.334-340).

Desafortunadamente, esto es sólo una 
parte de la verdad. Este levantamiento 
cultural afectó sólo a un grupo 
reducido de personas. Sin embargo, 
el público en general -como observó 
Ryszard Kapuscinski- cultivó un fuerte 
sentimiento de orgullo de gran potencia, 
que se les inculcó a lo largo de los años. Y 
al mismo tiempo, debemos recordar que 
los rusos tienen enormes complejos, una 
terrible sensación de pobreza, atraso e 
imperfección. Esta es una nación a la que la 
Revolución de Octubre le arrancó parte de 
su alma. Si no hubiera habido revolución 
-dicen los rusos- nuestra nación tendría 
hoy 300 millones de habitantes, no sólo 
150 millones. La mitad de la nación fue 

asesinada.

Los más talentosos, enérgicos y mejores 
fueron asesinados. Queda la peor mitad. 
El promedio ruso vive hoy en el vacío. La 
mayoría de la gente vive en condiciones 
terribles. Los jóvenes están muy 
descontentos. Quieren salir del país y no 
volver nunca más (cf. R. Kapuscinski, Nie 
ogarniam swiata, Warszawa 2007, pp. 15-
429. El demonio de la destrucción parece 
todavía triunfar allí. Todavía deforma las 
mentes y los corazones de las personas. 
Todavía se puede escuchar la voz silenciosa 
que proviene de las iglesias ortodoxas en 
ruinas, el grito angelical.

Desde el momento en que los Ángeles se 
convirtieron en testigos de la apostasía 
de Lucifer, se les confió la lucha contra 
Satanás y sus demonios. Cada ser humano 
también participa en esta batalla espiritual. 
Cada minuto de nuestra existencia, todos 
nuestros pensamientos y acciones, sean 
buenos o malos, son un libro abierto 
para Dios y Sus Ángeles y para Satanás 
y sus demonios. Todas nuestras acciones 
están registradas por Dios y Sus ángeles, 
así como por Satanás y sus demonios. 
Estamos bajo la vigilancia de mensajeros 
de la luz y mensajeros de las tinieblas. O 
complacemos a los demonios con placer 
diabólico y al mismo tiempo entristecemos 
profundamente a los ángeles, o hacemos 
felices a los ángeles y enfurecemos a los 
demonios.
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¡Qué gran servicio nos prestan los Ángeles 
cuando luchan por nosotros contra 
los espíritus malignos y los demonios! 
Cuánta gratitud merecen de nuestra parte 
por apoyarnos en nuestras debilidades y 
aceptar ser instrumentos de Dios. Ellos 
pelean esta batalla por amor a nosotros, 
obedeciendo los mandamientos de Dios. 
Por eso es reconfortante saber que no 
estamos luchando solos. La batalla se libra 
por nosotros y sólo nos queda unirnos a 
los Ángeles buenos. ¿Quién no recuerda 
la historia de los tres jóvenes en el horno 
ardiendo?

Nabucodonosor exclamó: «Bendito sea el 
Dios de Sadrak, Mesak y Abed Negó, que 
ha enviado a su ángel a librar a sus siervos 
que, confiando en él, quebrantaron la 
orden del rey y entregaron su cuerpo antes 
que servir y adorar a ningún otro fuera de 
su Dios. (Dn 3:95).

El Ángel del Señor ayudó al pueblo elegido, 
nos ayuda a nosotros también. Si los 
espíritus malignos nos atacan, nosotros 
que confiamos y nos refugiamos en Dios 
estaremos rodeados por los poderosos 
guerreros de Dios.

Sin embargo, los ángeles no son sólo 
guerreros, observadores y consejeros, sino 
que también tienen algo que cumplir que 
surge de su naturaleza. Llevan nuestras 
oraciones al Trono de Dios. En el libro de 
Tobías leemos que Rafael les dijo esto a él 
y a su padre:

“Yo soy Rafael, uno de los siete ángeles 
que tienen entrada a la Gloria del Señor.». 
(Tob 12:15). San Juan vio en su visión 
que ofrecían oraciones a Dios a modo de 
incienso: Otro ángel vino y se paró delante 
del altar de los perfumes con un incensario 
de oro. Se le dieron muchos perfumes: las 
oraciones de todos los santos que iba a 
ofrecer en el altar de oro colocado delante 
del trono. (Apocalipsis 8:3).

Sin duda, los ángeles escuchan cada una 
de nuestras oraciones. Son muy felices 
cuando Dios es glorificado, cuando se 
confía en él y se le ama. Llevan estas 
oraciones a Dios con gran alegría, como 
regalos maravillosos y un dulce aroma. 
Sin embargo, qué doloroso debe ser 
para los Santos Ángeles que el hombre, 
verdadera “imagen y semejanza” de Dios, 
a veces consciente y voluntariamente elija 
el mal y en esta batalla espiritual se ponga 
del lado de los enemigos de Dios y de los 
hombres: Satanás.

San Miguel Arcángel, defiéndenos 
siempre de los enemigos de nuestra alma, 
porque nuestra naturaleza contaminada 
con el pecado, el espíritu de este mundo 
y Satanás, buscan constantemente nuestra 
destrucción. Desde aquí venga hacia 
nosotros con sus Ángeles para brindarnos 
su poderosa protección. Amén.
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El prudente alcanzara la vida eterna Por Argelis Hernández

El prudente alcanzara la vida eterna

1 «Entonces el Reino de los Cielos será 
semejante a diez vírgenes, que, con su 

lámpara en la mano, salieron al encuentro 
del novio.

2 Cinco de ellas eran necias, y cinco 
prudentes.

3 Las necias, en efecto, al tomar sus 
lámparas, no se proveyeron de aceite;

4 las prudentes, en cambio, junto con sus 
lámparas tomaron aceite en las alcuzas.

5 Como el novio tardara, se adormilaron 
todas y se durmieron.

6 Mas a medianoche se oyó un grito: “¡Ya 
está aquí el novio! ¡Salid a su encuentro!”

7 Entonces todas aquellas vírgenes se 
levantaron y arreglaron sus lámparas.
8 Y las necias dijeron a las prudentes: 

“Dadnos de vuestro aceite, que nuestras 
lámparas se apagan.”

9 Pero las prudentes replicaron: “No, no 

sea que no alcance para nosotras y para 
vosotras; es mejor que vayáis donde los 

vendedores y os lo compréis.”
10 Mientras iban a comprarlo, llegó 

el novio, y las que estaban preparadas 
entraron con él al banquete de boda, y se 

cerró la puerta.
11 Más tarde llegaron las otras vírgenes 

diciendo: “¡Señor, señor, ábrenos!”
12 Pero él respondió: “En verdad os digo 

que no os conozco.”
13 Velad, pues, porque no sabéis ni el día ni 

la hora.
Mateo 25, 1-13

En esta ocasión el Señor nos propone 
queridos hermanos una parábola que  nos 
presenta la diferencia entre diez vírgenes, 
cinco son llamadas prudentes en la misma 
parábola y las otras cinco son llamadas necias, 
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El prudente alcanzara la vida eterna Por Argelis Hernández

la prudencia se define como la capacidad  de 
discernir y distinguir lo que está bien de lo 
que está mal en cada circunstancia y actuar 
en consecuencia, siguiendo el bien y huyendo 
del mal, además la prudencia implica tener 
conocimiento y discernimiento para tomar 
decisiones sabias basadas en la voluntad y 
los caminos de Dios.

En cambio, sobre el necio se nos dicen muchas 
cosas, entre ellas que no escucha consejos, 
no calcula el resultado que tendrán sus 
acciones, etc. En nuestra vida de fe podemos 
pertenecer a uno de los dos grupos, las diez 
vírgenes nos representan a nosotros, los que 
hemos decidido seguir al Señor.
 
Las diez vírgenes salieron con sus lámparas 
encendidas, es decir que sobre todas se 
derramó la misma gracia, los mismos 
dones, pero la diferencia la hizo él como 
administraron esa gracia y esos dones 
después de haberlos recibido.

Al igual que en las cinco vírgenes necias en 
cada cristiano está la tentación de caer en 
la pereza, y al caer en ella nos convertimos 
en negligentes incluso para nuestra propia 
salvación, las cinco vírgenes necias se 
durmieron a pesar de que no tenían aceite, el 
cual era necesario para recibir al novio con 
sus lámparas encendidas.

Las prudentes llevaron consigo el aceite 
necesario para que sus lámparas no se 
apagaran, este aceite lo podemos incluso 
comparar con la oración, cuántos retiros y 
experiencias de fe hemos hecho en nuestro 

caminar, a través de los cuales él Señor nos 
renueva y derrama gracias abundantes, pero 
por falta de una vida de oración esos dones 
y esas gracias se van apagando en nosotros. 

Al llegar el novio, al escuchar la voz del 
llamado las necias no tenían ya aceite, 
entonces querían disfrutar del aceite de las 
prudentes, a pesar de que ellas tuvieron 
la misma oportunidad, sobre ellas fueron 
depositadas las mismas bendiciones en él 
mismo tiempo, pero no fueron capaces de 
mantener sus lámparas encendidas.

Este es el tiempo de hacer conciencia de cómo 
estamos viviendo nuestra vida de fe, porque 
al igual que a las novias necias, se nos puede 
hacer tarde y acabar él aceite, pongamos hoy 
todas nuestras fuerzas en luchar para que la 
luz de la fe depositada en nuestros corazones 
no se apague, sino que con la oración y la 
fidelidad al llamado se mantengan vivas y 
podamos ser luz que cambia este mundo 
lejos de Dios. 

Procuremos estar preparados porque nadie 
sabe el día ni la hora, el llamado es a estar en 
vela, no dormirnos ni dejarnos entretener con 
todas las propuestas del mundo, la voluntad 
de nuestro Dios es que todos los hombres 
se salven y lleguen al conocimiento de la 
verdad, es nuestro deber procurar que esa 
voluntad se haga realidad en nuestras vidas, 
para alcanzar la salvación es imprescindible 
la prudencia, esa prudencia que nos 
mantendrá con la lampara encendida y el 
aceite necesario para responder de manera 
diligente al llamado del novio. 



RENOVACIÓN CARISMÁTICA EN EL ESPÍRITU SANTO   EDICIÓN 243
34

Lecho de encuentro → Por Edwin Diaz

Lecho de encuentro
En muchas ocasiones nos encontramos con 
personas en un lecho de enfermedad, postrados 
a causa de un proceso de salud, o nosotros 
mismos somos los del proceso.

Es un proceso al que le damos muchos nombres 
y hasta hemos dicho que, si alguien está 
pasando por ahí, es probable que esté pagando 
sus culpas, sus pecados y hasta decimos que no 
está orando lo suficiente, y si antes d externar 
nuestros pensamientos miráramos el trasfondo 
del encuentro con nuestro Dios, citemos Lucas 
22, 39 al 40 Y saliendo, se fue, como solía, al 
monte de los Olivos; y sus discípulos también le 
siguieron.  Y cuando llegó a aquel lugar, les dijo: 
Orad para que no entréis en atentación.

Analicemos desde la última parte, orad para que 
no caigan en tentación, es lo primero cuando 
vallamos a decir algo sobre un proceso que 
estamos viviendo o mirando de frente, trata de 
ver cómo ve Dios este proceso y de este sacará 

lo mejor, que no necesariamente pasará por 
nuestra vista, pedirle a Dios que nos deje ver lo 
que él ve y así acompañarlo en oración por ese 
proceso.

En este mismo evangelio Jesús nos muestra 
como abandonarnos, y que este abandono 
hecho con obediencia nos duele, pero este dolor 
nos dará el fruto que tiene Dios planeado, no lo 
que esperamos, y por tanto que Jesús dice oren 
para que no sean engañados por la tentación 
que nos traen los demás y nosotros mismo, si 
nos afianzamos en las esperanzas humana no 
solo sufrirá el ama, sino que también pude que 
se pierda en el abismo a causa de la tristeza 
de no haber tratado con Dios. Es desde este 
punto que hacemos referencia que los procesos 
en cristiano lo deben de llevar a un Lecho de 
encuentro, lugar donde la intimidad con Dios 
se estrecha de una manera tan profunda que 
se extiende y se extiende hasta que Dios trata 
de manera concreta en este hermoso proceso, 

Edwin Diaz
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Lecho de encuentro → Por Edwin Diaz

mientras los demás se preocupan porque salgas 
de ese proceso que les causa dolor, intriga, 
ansiedad y angustia, pues aun no entendemos 
el misterio de Dios, de que él es la vida eterna 
y esa vida de dentro de un mundo perecedero.

Cada proceso debe de dar el resultado 
esperado por Dios, estos procesos suelen 
ser financieros, psicológicos, emociónales, 
espirituales, académicos de salud, etc. Si 
analizamos pensamos a la luz del Espíritu Santo 
encontraremos las respuestas. que llenan y dan 
la paz esperada.

En nuestro interior descansa el soplo de vida 
que Dios nos regaló en nuestra gestación, desde 
que fuimos gestados por nuestros padres en su 
intimida, allí en ese hermoso momento secreto 
Dios obró de manera secreta y nos dio de su vida 
en la vida de dos que en profundo amor fueron 
instrumento de Dios, así en esos procesos Dios 
quiere obrar, sin ruidos, solo envolviéndonos 
en su sanador silencio, solo tú y él, solo él y yo, 
solos en su soledad y profundidad.

Al orar por nuestros enfermos siempre demos 
gracias primero y luego alabemos el nombre 
poderoso de Jesús, nombre que está sobre todo 
nombre de enfermedad o cualquier otro proceso, 
dejemos que el Espíritu nos guie, seamos sus 
cómplices, hasta para orar por fortaleza y paz en 
esos procesos, de lo contrario nos llenaremos 
de tentaciones y vanas esperanzas, debemos de 
morir a nosotros mismo y de ello a nuestros 
intereses de sanidad. Recuerdo a dos pilares 
de la oración de sanación tanto física como 
espiritual, Emiliano Tardift y Benigno Juanes, 
primero una oración íntima y sencilla, de la cual 
surgía esa voluntad de Dios y luego fluían esos 

milagros de Jesús, su espíritu se manifestaba 
de manera sencilla y eficaz, soy testigo de esa 
gracia que se manifestó en muchos que llevaron 
a los pies de Jesús sus procesos y Dios les dio su 
respuesta, les mostro su misericordia, simple y 
justamente así es el amor de Dios, tan grande 
que no puedo estar arriba de él, tan bajo que 
no puedo estar debajo de él, tan ancho que no 
puedo estar afuera de él, así de grande es su 
infinito amor.

No pretendemos insinuar que los procesos 
no causan dolo y demás, más bien buscamos 
orientar que solo en los procesos se crece si nos 
dejamos acompañar de los dones del Espíritu 
Santo, no es que seamos indolentes, sino más 
bien que nos duela querer sacar de ese proceso 
de encuentro a nuestros hermanos, más bien 
ser parte de su proceso con nuestra oración 
silente y sencilla, pues el que va hacer la obra y 
que sabe que obra es le llaman Jesús.

Oremos: amado padre, en este momento te 
damos gracias por los procesos que estamos 
experimentando de manera fuerte y profunda, 
gracias porque ninguno de estos procesos está 
por encima de tu poderoso nombre, ni soledad, 
ni depresión, finanzas, tristezas, abandono, 
quiebre de salud, nada está por encima de ti y 
hoy te pido fuerzas para sostenerme en oración 
de alabanza y adoración por is hermanos y por 
mí te pido que por tu gran misericordia seas Dios 
en mis tantos procesos de salvación, sea para ti 
toda la gloria, honra y honor, por siempre. 

Vengan a mí todos los que estén cansados y 
agobiados, yo los aliviaré.

Mateo 11,28
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“Navegando las Aguas Modernas: 
Desafíos de las Familias Cristianas” 

Damián Vega

“Navegando las Aguas Modernas: Desafíos de las Familias Cristianas” → Por Damián Vega

Queridos hermanos y hermanas,

En estos tiempos modernos, nuestras familias 
cristianas se enfrentan a desafíos únicos que 
requieren reflexión, comprensión y, sobre todo, 
la luz de la fe. En el epicentro de una sociedad 
en constante cambio, es imperativo que nos 
unamos para abordar estos desafíos con 
sabiduría y amor.

Uno de los desafíos más evidentes es la 
omnipresencia de la tecnología, que puede 
acercarnos y alejarnos a partes iguales. Hace unos 
quince años atrás cuando solo existían aparatos 
telefónico BlackBerry con la herramienta de 
comunicación llamada BBM-PIN, recuerdo 
que sin imaginar que viviríamos lo que hoy 
estamos viviendo llegué a decir en un grupo de 
compañero de trabajo que esos aparatos estaban 

“impersonificando a las personas aun estando 
presentes” y sí,  puede que tengas razón en lo 
que piensas, ese término “ impersonificando “ 
no aplica para estos fines, sin embargo fue la 
manera que encontré para hacerles entender 
que los “benditos” aparatos, te hacían sentir 
como un idiota cuando lo usaban delante de 
ti y tu le hablabas a los demás y ellos actuaban 
como si tu ni existía,  hoy siento que este tema 
se ha agravado.

Hoy que estamos Navegando las Aguas Modernas 
en el seno familiar, es esencial equilibrar el uso 
de dispositivos con el tiempo de calidad cara 
a cara. La tecnología no debe convertirse en 
una barrera que impida la comunicación y la 
conexión espiritual entre padres e hijos.

Por otro lado, la secularización creciente 
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“Navegando las Aguas Modernas: Desafíos de las Familias Cristianas” → Por Damián Vega

también plantea desafíos a nuestras creencias 
arraigadas. En un mundo cada vez más secular, 
es crucial fortalecer nuestra base espiritual y 
enseñar a nuestras familias a arraigarse en la fe, 
recordándoles que, aunque el entorno cambie, la 
verdad eterna permanece inmutable. Mantener 
las tradiciones y buenas costumbres, siempre 
será un elemento importante en el seno familiar.

La presión constante de las expectativas sociales 
y culturales puede erosionar los cimientos 
familiares. En este contexto, es esencial reafirmar 
los valores cristianos y enseñar a nuestras 
familias a resistir las corrientes culturales que 
contradicen nuestra fe. La familia, como Iglesia 
doméstica, tiene el poder de ser una luz en 
medio de la oscuridad.

Además, la acelerada vida moderna puede 
desencadenar el descuido de las relaciones 
intrafamiliares. Enfrentamos la tentación de 
priorizar lo material sobre lo espiritual y lo 
efímero sobre lo eterno. La oración y la reflexión 
deben ser prácticas diarias que nos mantengan 
enfocados en lo que realmente importa.

En definitiva, como familias cristianas, nos 
enfrentamos a desafíos significativos en 
estos tiempos modernos. Sin embargo, en 
lugar de sucumbir a las presiones del mundo, 
podemos aprovechar estas adversidades como 
oportunidades para crecer en nuestra fe, 
fortalecer nuestras familias y ser testimonios 
vivos del amor y la gracia divina en un mundo 
que tanto lo necesita.

Les dejo unas herramientas necesarias que según 
la biblia contribuyen al buen funcionamiento 
de la familia

Oración en Común: La Biblia destaca la 
importancia de la oración en familia. En Mateo 

18,20, Jesús enseña que donde dos o tres se 
reúnen en Su nombre, Él está presente. La 
oración conjunta fortalece los lazos familiares, 
promueve la unidad y busca la guía divina en 
todas las circunstancias.

Amor Incondicional: La escritura, especialmente 
en 1 Corintios 13, destaca el amor como la 
base fundamental de las relaciones familiares. 
Este amor va más allá de las acciones y abarca 
la paciencia, la bondad y la perseverancia. 
Practicar el amor incondicional contribuye a un 
ambiente familiar armonioso.

Respeto Mutuo: Efesios 5, 33 insta a que el 
esposo ame a su esposa y que la esposa respete a 
su esposo. Este principio resalta la importancia 
del respeto mutuo en la relación conyugal y, por 
extensión, en toda la familia. El respeto fomenta 
la comunicación abierta y el entendimiento.

Enseñanza y Formación Espiritual: 
Deuteronomio 6,6-7 enfatiza la responsabilidad 
de los padres de enseñar los mandamientos 
de Dios a sus hijos. La formación espiritual 
en la familia es crucial para inculcar valores, 
principios éticos y una comprensión más 
profunda de la fe.

Perdón y Reconciliación: La Biblia destaca la 
necesidad de perdonar, como se ve en Efesios 
4,32. La vida familiar puede enfrentar desafíos, 
pero la disposición a perdonar y buscar la 
reconciliación contribuye a la armonía y la 
restauración de las relaciones.

Estas herramientas bíblicas proporcionan un 
marco sólido para el buen funcionamiento de 
la familia, fomentando relaciones saludables, el 
crecimiento espiritual y la resiliencia en medio 
de los desafíos.
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Erick Hernández

Valen la pena los procesos → Por Erick Hernández

La palabra procesos se define de la siguiente manera “es 
un conjunto de actividades mutuamente relacionadas 
que al interactuar juntas convierten los elementos de 
entrada en resultados.”

Para contextualizarlos me quedo con la última frase 
convierten los elementos, en resultados 
En la palabra de Dios Gn 32, 26-28 narra de la 
experiencia de Jacob para recibir su bendición. 

Jacob desde ese día que robo su bendición a su hermano, 
se fue huyendo de su casa, luego se casó pero tampoco 
fue con quien quería, y tuvo que trabajar años para 
poder conseguirla.

Es decir que los procesos en nosotros son necesarios 
por qué es el medio por el cual el señor nos capacita 
para recibir la bendición que el nos tiene, te hablo a ti 
que quizás estés leyendo este mensaje no sé cuál sea tu 
proceso (esa situación por la que estás atravesando) 
solo te digo es parte de la bendición que Dios tiene para 
tu vida. 

En medio del proceso no puedes decir un NO por 
qué no se obtienen los resultados, ni terrenalmente, 
ni espiritualmente, por qué digo esto,  porque muchas 
veces queremos las cosas fáciles no vivo el proceso, 
pero quiero de los resultados. A ti te digo hermano si 
no aceptas el proceso y lo vives no te quejes humana y 
espiritualmente de qué tu bendición no llegó. 

Por eso tenemos una herramienta clave ACEPTAR lo 
que me está pasando, pero confiado en que el señor dará 
la victoria. 

Dios nos quiere llevar a lugares más altos, a 
responsabilidades más importantes, pero si no tenemos 
preparación para eso, ¿Cómo vamos a poder hacerlo? Es 

como si me postulara para un trabajo en el cual necesito 
saber usar Excel, Word y PowerPoint, y tan solo tengo 
conocimiento en Paint. No sabría cómo manejarlo. Lo 
mismo pasa en la vida, tengo que perfeccionarme para 
Él me use, sabiendo que aún en nuestras debilidades, Él 
nos perfecciona igual. 

“Tres veces le he pedido al Señor que me quite ese 
sufrimiento;
pero el Señor me ha dicho: «Mi amor es todo lo que 
necesitas; pues mi poder se muestra plenamente en la 
debilidad.» Así que prefiero gloriarme de ser débil, para 
que repose sobre mí el poder de Cristo.” 2 Corintios 
12,8-9

Partiendo de una experiencia personal he sabido 
reconocer los procesos que vienen del señor en mi 
vida que desde que llegan humanamente lo vemos 
como malos, cómo que Dios nos ha abandonado o 
quizás cuestionando a Dios. Pero es el medio que él ha 
utilizado para preparar a sus hijos para lo que vendrá 
Dios capacita, entrena y preparará a sus hijos para las 
mayores bendiciones. 

“En el proceso todos se fueron, en el mismo vamos a 
ver muchas personas que nos van abandonar por lo que 
estemos pasando, los que estaban huyeron pensé que 
sólo estaría y que todo acabaría qué sería mi final, pero 
en el proceso pude comprender que el amor de Dios 
siempre está hay que nunca deja de ser padre, que él nos 
ha dicho que estaría hay con nosotros y esa presencia 
del señor siempre nos acompañará”

Erick Rubiera Hernández 
Instagram @erickfrh

Facebook @Erickhernandez
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INTENCIONES
CARISMÁTICAS

SUSCRIPCIONES

TE ROGAMOS SEÑOR 
ESPECIALMENTE: 

Por el Papa Francisco, Los Obispos y 
Sacerdotes. 

Por el Equipo Nacional y todos los Servidores 
de l a Renovación C arismática Católica 
Dominicana. 

nuestra S anta Madre Iglesia Católica.

Si desea saber dónde conseguir la revista
o desea suscribirte envíanos un correo a 
rccddo@gmail.com o llámanos al 1 829-390-5150

Síguenos en nuestras redes sociales:
Renovación Carismática Dominicana
RCCddo RCCD
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PROGRAMACIÓN
PARA EL AÑO 2023

11:00 AM    Santa Misa
07:00 PM    Grupo de oración Amigos de Jesús (Hombres)

08:00 PM a 09:00 PM  Adoración Eucarística

11:00 AM    Santa Misa
09:00 AM a 11:00 AM  Adoración Eucarística
09:00 a 11:00 AM  Confesión
08:00 PM    Grupo de Oración RUAH
09:00 AM a 11:00 AM  Acompañamiento Psicespiritual

11:00 AM    Santa Misa
09:00 AM a 11:00 AM  Adoración Eucarística
09:00 a 11:00 AM  Confesión
09:00 AM a 11:00 AM  Acompañamiento Psicespiritual
08:00 PM a 06:00 AM  Vigilia Mensual último viernes de cada mes 

Para enterarte de mas actividades  y los horarios de nuestras Escuela de 
















